
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

QUEHACER 
LEGISLATIVO



A A D
DIPUTADOS



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  3 19/04/2024   LEGISLATIVO 



2 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/04/2024 LEGISLATIVO 

Ratifican dictamen sobre fondo de pensiones 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA BARQUET).- La iniciativa de la reforma de  Fondo de Pensiones para el 
Bienestar, fue ratificada en la Comisión de Seguridad Social en la Cámara de Diputados. Ayer el proyecto 
fue regresado, después de que la oposición denunciara que le habían hecho cambios de última hora, así 
que por esto, hoy los legisladores acordaron firmar las páginas del documento y así garantizar que llegue 
sin modificaciones de lo que ya se había aprobado en un inicio. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4555?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEB
B992B33844BAA!4555&authkey=!AG7-wSN3eF02d9g&ithint=video&e=8mIkPW 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4555?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4555&authkey=!AG7-wSN3eF02d9g&ithint=video&e=8mIkPW
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4555?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4555&authkey=!AG7-wSN3eF02d9g&ithint=video&e=8mIkPW
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19/04/2024 LEGISLATIVO 

Diputados ratifican dictamen con reformas para crear fondo de pensiones 

CIUDAD DE MÉXICO (MARYCARMEN SALAZAR).- La Comisión de Seguridad Social de la Cámara de 
Diputados, ratificó el dictamen con reformas para crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar. Se 
aprobó con 17 votos a favor de Morena, PT y Verde, así como 10 en contra de la oposición. Se trata del 
dictamen que fue aprobado el lunes pasado en esta comisión y que fue cambiado en el debate de ayer 
del Pleno, para evitar que haya un cambio de documento, los legisladores presentes en esta reunión, a 
propuesta del panista, René Figueroa, firmarán cada una de las hojas, precisamente para evitar cambios. 
En medio de reclamos de la oposición, la presidenta de la Comisión de Seguridad Social, la morenista, 
Angélica Cisneros, destacó que se trata de dar certeza a este proceso. 

https://drive.google.com/file/d/1XJIxsKs7JaP9uBBeDXttf2QOMqMU--be/view 

https://drive.google.com/file/d/1XJIxsKs7JaP9uBBeDXttf2QOMqMU--be/view


2 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/04/2024 LEGISLATIVO 

En Comisión, Morena y aliados avalan cambios 
al dictamen de Fondo de Pensiones 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- En la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de 
Diputados, se avalaron los cambios al dictamen de reforma a pensiones, el cual fue regresado por la 
Mesa Directiva, tras publicarse con ajustes en la redacción que no habían sido aprobados. En la sesión 
extraordinaria, los diputados del PAN, Carmen Rocío González Alonso y Éctor Jaime Ramírez Barba, 
reclamaron a la presidenta de la Comisión, Ivonne Cisneros, su falta de respeto del día de ayer, porque 
no sabían lo que iban a votar. Por su parte, Santiago Torreblanca y Miguel Rodarte exigieron que haya 
responsables por el desmoronamiento de la confianza al Poder Legislativo. Además, los congresistas 
Torreblanca Engell y Ramírez Barba, pidieron a la diputada Ivonne Cisneros y al Secretario Técnico que 
presenten su renuncien, por el error tan gravísimo contra el Congreso de la Unión. Luego de la discusión, 
las modificaciones al dictamen fueron aprobados con 17 votos a favor de Morena, PT y PV, y 10 en contra 
de MC, PRD, PAN y PRI. 

https://drive.google.com/file/d/1YKrkpYg0uDcl-PVDzXWHMvctRiL9f163/view 

https://drive.google.com/file/d/1YKrkpYg0uDcl-PVDzXWHMvctRiL9f163/view
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Se aprueba en San Lázaro por segunda vez, 
dictamen de Fondo de Pensiones 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- En la Cámara de Diputados la Comisión de Seguridad Social 
aprueba por segunda vez, en menos de una semana, el dictamen para la creación del Fondo de Pensiones 
del Bienestar.  El documento fue firmado por los diputados presentes en la reunión y será enviado a la 
Mesa Directiva para discusión y análisis en el Pleno el próximo lunes. El Partido Acción Nacional exigió 
una investigación para encontrar al responsable de cambiar el dictamen, señaló que el desaseo de este 
proceso deja un mal antecedente y urge saber quién miente y quién dice la verdad. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4543?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4543&authkey=!ALrYwN7Wghb03Lk&ithint=video&e=Ngv02q 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4543?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4543&authkey=!ALrYwN7Wghb03Lk&ithint=video&e=Ngv02q
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4543?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4543&authkey=!ALrYwN7Wghb03Lk&ithint=video&e=Ngv02q
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19/04/2024 LEGISLATIVO 

Suspenden discusión de reforma de pensiones en 
Diputados por cambios en el dictamen 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- La Cámara de Diputados suspendió 
la sesión de este martes en la que se votaría la reforma en materia de pensiones, esto después de que 
se dio a conocer que Morena había modificado el dictamen aprobado por la Comisión de Seguridad 
Social, permitiendo que el gobierno tome las cuentas de Afores abandonadas y de las que siguen 
trabajando después de los 70 años.  

https://drive.google.com/file/d/1DhlxwC_v17ZbPQ3TwvjWvYdmBqqDR7Y6/view

https://drive.google.com/file/d/1DhlxwC_v17ZbPQ3TwvjWvYdmBqqDR7Y6/view
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Entrevista / Jorge Triana (Diputado – PAN) 

CIUDAD DE MÉXICO (BLANCA BECERRIL).- “Nos dimos cuenta que había por lo menos 12 modificaciones 
que aprobó la Comisión de Seguridad, esto nos parece muy grave, sobre todo, en un punto en específico, 
puede haber errores humanos que son de dedo, con errores de redacción o de contexto, pero un error 
que tiene que ver con ampliar el universo de cuentas susceptibles de ser apropiadas por el gobierno para 
mandar todo al Fondo del Bienestar, me parece que rebasa el error humano, nos hace abrir 
susceptibilidades de otro tipo. Queremos pensar que se trata de un error imputable a la asesoría técnica 
de Morena, pero esto iba a cambiar por completo el fondo de lo que se iba a votar, por eso nosotros 
presentamos un instrumento llamado Moción Suspensiva para que se interrumpiera la sesión”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4521?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4521&authkey=!AIURV7iQO5qoE5g&ithint=video&e=K700Og

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4521?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4521&authkey=!AIURV7iQO5qoE5g&ithint=video&e=K700Og
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4521?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4521&authkey=!AIURV7iQO5qoE5g&ithint=video&e=K700Og
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Entrevista / Jorge Triana Tena (Diputado – PAN) 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA DELGADO).- “Las Afores son propiedad privada, los ahorros de toda la 
vida de los ciudadanos. Si un ciudadano quiere ahí mantener su dinero en la Afore, se tiene que respetar; 
si lo quiere cambiar de Afore, también; si lo quiere retirar, también; si se lo quiere llevar a su casa, 
también; lo quiere bursatilizar, también; pero ningún gobierno, ni este, ni el que sigue, ni el anterior, 
tienen derecho a meter la mano al cajón del presupuesto privado, para llevárselo al público y tomar 
ventaja, eso se llama robo, aquí, y en China”. 

https://drive.google.com/file/d/1ku2gd94LXQQhhSTEKPH3K-MOiE9zjfLJ/view 

https://drive.google.com/file/d/1ku2gd94LXQQhhSTEKPH3K-MOiE9zjfLJ/view
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Entrevista / Jorge Triana (Diputado – PAN) 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE HERNÁNDEZ).- “Se aprobó una redacción en la comisión que modificaba 
la iniciativa propuesta por Morena, cuando llegó al Pleno para ser votado, desapareció todo lo que se 
modificó y regresó a su texto original, así como no queriendo la cosa, una bola rápida se nos pasó. 
Presentamos un instrumento que se llama posición suspensiva para interrumpir el debate en lo que se 
aclaraba, Morena negó la posibilidad de interrumpir, lo querían era votar en el momento, les 
demostramos que no solamente había esa modificación, sino 12 cambios más irregulares, ilegales y con 
eso se hizo un batidero. Vamos a tener que votar esto hasta el lunes”. 

https://drive.google.com/file/d/1zc5UPe5jiKO_qMFsioXs76jCq2PBNnWm/view 

https://drive.google.com/file/d/1zc5UPe5jiKO_qMFsioXs76jCq2PBNnWm/view
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PAN detecta modificaciones al dictamen de Reforma de Pensiones 

CIUDAD DE MÉXICO (BLANCA BECERRIL).- Diputados del Partido Acción Nacional detectaron que el 
proyecto que se subió al Pleno sobre la Reforma de Pensiones, no era el mismo que aprobó el lunes la 
Comisión de Seguridad Social y acusaron a Morena de modificarlo a escondidas. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4510?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4510&authkey=!AJVvLK-1zDs3S_8&ithint=video&e=A1pg9r

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4510?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4510&authkey=!AJVvLK-1zDs3S_8&ithint=video&e=A1pg9r
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4510?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4510&authkey=!AJVvLK-1zDs3S_8&ithint=video&e=A1pg9r
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Morena viola proceso legislativo para robar el ahorro de los 
mexicanos: Rocío González 

La diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN), Rocío González Alonso, denunció que 
los diputados de Morena, como “duendes nocturnos”, realizaton al menos una docena de 
modificaciones al dictamen que se pretende votar en el pleno, para robar el ahorro de los 
trabajadores mexicanos. 

Lo anterior, al presentar una moción suspensiva al dictamen de la Comisión de Seguridad 
Social que pretende que el gobierno federal sea quien administre los ahorros de las Afores. 

“Como es su especialidad, todo aquello que saben que afecta a las y a los mexicanos o las 
leyes lo quieren resolver violando diversas disposiciones legales y constitucionales… quiero 
denunciar la violación al proceso legislativo, pues el dictamen que aprobamos el pasado lunes 
no es el dictamen que se discute”, dijo la legisladora. 

https://www.omnia.com.mx/noticia/317245/morena-viola-proceso-legislativo-para-robar-el-
ahorro-de-los-mexicanos-rocio-gon 
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Entrevista / Ivonne Cisneros Luján 
 (Diputada – Morena) 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- “Si se hubiera querido dar un albazo no estaríamos citando a 
una reunión extraordinaria el día de hoy y hubiéramos seguido avanzando en el proceso. 

“Ayer para poder convocar esta reunión se volvió a circular el proyecto tal y como fue circulado previo a 
la sesión anterior y no hay cambio ni de un punto ni de una coma, pero lo importante es platicar sobre 
el fondo. La certeza de la discusión la vamos a resolver sin duda”. 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-ozK4hleKTzsHuqm2?e=q4wGcs 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-ozK4hleKTzsHuqm2?e=q4wGcs
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Morena niega que se haya cambiado algo a la Reforma de Pensiones 

CIUDAD DE MÉXICO (BLANCA BECERRIL).- Morena y sus aliados reconocieron que el dictamen de 
Reforma a Pensiones presentado en el Pleno, no es el mismo que se aprobó en comisiones, negaron ser 
los responsables de este cambio, aseguraron que pudo tratarse de algún duende azul. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4511?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4511&authkey=!AMntCyKdvenmjbE&ithint=video&e=TFct42

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4511?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4511&authkey=!AMntCyKdvenmjbE&ithint=video&e=TFct42
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4511?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4511&authkey=!AMntCyKdvenmjbE&ithint=video&e=TFct42
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Entrevista / Angélica Ivonne Cisneros (Diputada – Morena) 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO NÁJAR).- De lo que no se trata es de quitarle los ahorros a los 
trabajadores, eso es muy importante. Se trata de crear un fondo de pensiones solidario, 
complementario, que nos sirva precisamente con esos dos criterios a complementar las raquíticas 
pensiones que hoy en día ofrecen las Afores a trabajadoras y trabajadores cuando se quieren jubilar. Ceo 
que la oposición no lo sabe, ya desde la reforma que hicimos en 2020 a diferentes aspectos en materia 
de pensiones, quedó establecido que esas cuentas, en el caso del IMSS pasaban al IMSS y en el caso del 
ISSSTE pasaban al ISSSTE. Ahora, en lugar de que esas cuentas anden en bolsitas diferentes, junto con 
otras fuentes de ingresos, se van acumular en este fondo de pensiones para el bienestar, a efecto de que 
tengan efectivamente un fin público. 

https://drive.google.com/file/d/1Cc34YDaM0ItM9UOE1I_8nJp_6RkHqZU9/view 

https://drive.google.com/file/d/1Cc34YDaM0ItM9UOE1I_8nJp_6RkHqZU9/view
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No pasó la Reforma de Pensiones 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- No pasó la Reforma de Pensiones propuesta por Morena, el 
dictamen fue cambiado de última hora; en lugar de transferir al Fondo del Bienestar, se iría al fondo del 
fideicomiso constituido por Hacienda, que sería federal y no entidad paraestatal. Todos se lavaron las 
manos y se deslindaron. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4517?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4517&authkey=!AK0-YTabfbPAXZs&ithint=video&e=oOvOay

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4517?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4517&authkey=!AK0-YTabfbPAXZs&ithint=video&e=oOvOay
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4517?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4517&authkey=!AK0-YTabfbPAXZs&ithint=video&e=oOvOay
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Gabriel Yorio: No coincidimos con pronóstico del FMI sobre menor crecimiento de México (bloomberglinea.com) 
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Esta es la cantidad de dinero que podrían aportar afores de Citibanamex, Banorte e Infonavit al Fondo de Pensiones del Bienestar - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/04/19/esta-es-la-cantidad-de-dinero-que-podrian-aportar-afores-de-citibanamex-banorte-e-infonavit-al-fondo-de-pensiones-del-bienestar/
https://www.infobae.com/mexico/2024/04/19/esta-es-la-cantidad-de-dinero-que-podrian-aportar-afores-de-citibanamex-banorte-e-infonavit-al-fondo-de-pensiones-del-bienestar/
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Citibanamex descarta impactos en Afores por reforma de pensiones del Bienestar (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/citibanamex-descarta-impactos-en-afores-por-reforma-de-pensiones-del-bienestar/
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Carlos Hank, presidente de Banorte: “Seguiremos siendo líderes porque somos la Afore más fuerte de México” | Economía | EL PAÍS México 

(elpais.com) 
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Raúl Martínez Ostos, director de Barclays México: “La reforma de pensiones es una ventana que no quieres abrir” | Economía | EL PAÍS México 

(elpais.com) 
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“De ahí se agarran en la Corte para declararlo inconstitucional”: AMLO 
celebra que diputados aplazaran discusión de pensiones tras 

irregularidades 

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que en la Cámara de Diputados se aplazara hasta el 
lunes la discusión y votación de la polémica reforma a las pensiones, derivado de irregularidades en el 
dictamen, con el objetivo de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no la declare como 
inconstitucional. 

En la conferencia matutina de Palacio Nacional, López Obrador reclamó que la Corte “corrija la plana” y 
se “pongan por encima” del Legislativo en este tipo de reformas prioritarias del actual Gobierno de 
México. 

Ahora ya (los ministros) le corrigen la plana hasta el Poder Legislativo, por eso hicieron ayer bien los 
legisladores en decir ‘hay este error, no tiene malas intenciones, mejor esperemos’, porque si no de ahí 
se agarran en el Poder Judicial y declaran inconstitucional la ley, como lo han hecho con varias leyes”, 
dijo. 

‘No se cuidó el procedimiento en el Poder Legislativo’, aunque hayan votado la mayoría de los 
legisladores en la Cámara de Diputados, en la de senadores, uno o dos ministros del Supremo Poder 
Conservador anulan una ley y se ponen por encima del Poder Legislativo”, puntualizó este jueves 

En la conferencia matutina de Palacio Nacional, López Obrador aseveró que los diputados y senadores 
“tienen mucha más representatividad soberana que el Poder Judicial”, 

“Porque son electos por el pueblo los diputados y senadores, lo que no pasa con los integrantes del 
Poder Judicial”, explicó. 

La Cámara de Diputados postergó en la previa la discusión de la polémica reforma de pensiones del 
presidente López Obrador hasta el próximo lunes, derivado por irregularidades en el dictamen que 
presentaron Morena y partidos aliados al oficialismo. La oposición pidió interrumpir la sesión porque los 
diputados de Morena presentaron un dictamen en el pleno distinto al que había aprobado el lunes la 
Comisión de Seguridad Social, que cambió y añadió párrafos enteros que no se habían discutido. 

https://lopezdoriga.com/nacional/ahi-agarran-corte-declararlo-inconstitucional-amlo-celebra-
diputados-aplazaran-discusion-reforma-pensiones-irregularidades/ 
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AMLO celebra que diputados aplazaran discusión de reforma de pensiones 

El presidente Andrés Manuel López Obrador festejó que se haya retrasado la votación en la Cámara de 
Diputados sobre la reforma de pensiones, luego de que se detectaran irregularidades en el dictamen 
subido a pleno, esto para evitar que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la declare 
inconstitucional las reformas. 

Desde Palacio Nacional, en la conferencia matutina, el mandatario vio con buenos ojos la discusión y 
votación de la reforma de pensiones se haya pasado para el próximo lunes. 

https://lineadirectaportal.com/mexico/amlo-celebra-que-diputados-aplazaran-discusion-de-reforma-
de-pensiones-2024-04-18__1101729  
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Cuestionan beneficios o afectaciones de la reforma a pensiones 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA BARQUET).- Muchas personas actualmente se preguntan cómo les va a 
beneficiar o afectar esta iniciativa que busca crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar, en caso de 
ser aprobada. ¿Robo o justicia social? El 4 de abril, la bancada morenista en San Lázaro presentó la 
iniciativa para crear un Fondo de Pensiones alimentado, en parte, con alrededor de 40 mil millones de 
pesos de Afores que no fueron reclamadas por sus dueños mayores de 70 años. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4546?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4546&authkey=!APxg-gVjqhXekO8&ithint=video&e=XBafDy 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4546?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4546&authkey=!APxg-gVjqhXekO8&ithint=video&e=XBafDy
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4546?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4546&authkey=!APxg-gVjqhXekO8&ithint=video&e=XBafDy
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Comentario / Valeria Moy (Analista Financiera) 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- “A mí me parece que un error, pues quizás puede ser 
una falta de ortografía, te equivocas en la fecha, a lo mejor un dedazo, pones por ahí un artículos mal 
puesto. Esto no es un error, es una trampa y yo creo que hay que decirlo con todas sus letras. No es así 
como, hay se me fue, se me chispoteo, no, no, no, para nada, porque lo que pasaron para que se aprobara 
en el Pleno, para que se discutiera y votara en el Pleno, es algo muy distinto de lo que se aprobó en 
comisiones, me parece que uno tiene que cuidar muchísimo cuidado con esto”. 

https://drive.google.com/file/d/1InP2zvn75-T4xN24AtPvpIHVVKy9klpV/view 

https://drive.google.com/file/d/1InP2zvn75-T4xN24AtPvpIHVVKy9klpV/view
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¿Quiénes son los jubilados que se beneficiarán del Fondo de Pensiones para el Bienestar? - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/04/18/quienes-son-los-jubilados-que-se-beneficiaran-del-fondo-de-pensiones-para-el-bienestar/
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Diputados suspenden discusión sobre Reforma a Pensiones 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- En la Cámara de Diputados quedó pospuesta la discusión del 
dictamen para la creación del famoso Fondo de Pensiones para el Bienestar. Durante la sesión, los 
diputados del PAN notaron que había al menos 12 cambios, entre lo que había sido aprobado en la 
Comisión de Seguridad y lo que se estaba llevando al Pleno. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4518?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4518&authkey=!AGIqXx0Us2Z3TzM&ithint=video&e=d5ZWKs

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4518?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4518&authkey=!AGIqXx0Us2Z3TzM&ithint=video&e=d5ZWKs
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4518?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4518&authkey=!AGIqXx0Us2Z3TzM&ithint=video&e=d5ZWKs
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Diputados suspenden discusión de la creación de Pensiones del Bienestar 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El Pleno de la Cámara de Diputados iba a votar ayer el 
dictamen que reforma las Leyes del IMSS y del ISSSTE, para la creación del Fondo de Pensiones del 
Bienestar. Este dictamen fue aprobado el lunes por la Comisión de Seguridad Social en San Lázaro, pero 
al inicio de la sesión ayer, legisladores de la oposición denunciaron que hubo modificaciones a tan solo 
horas de que iniciaran los trabajos, por lo que acusaron que se trató de una ilegalidad y ante eso, se 
decretó un receso. La bancada de Morena admitió que se hizo una modificación por error y se determinó 
suspender la sesión y se regresó el trámite a Comisiones, el cual será discutido hoy en Comisión de 
seguridad y el lunes en Pleno. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4519?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4519&authkey=!ALGw2iIWDTCm9uQ&ithint=video&e=z8OQeQ

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4519?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4519&authkey=!ALGw2iIWDTCm9uQ&ithint=video&e=z8OQeQ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4519?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4519&authkey=!ALGw2iIWDTCm9uQ&ithint=video&e=z8OQeQ
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Diputados suspenden discusión sobre Fondo de Pensiones del Bienestar 
por cambios en dictamen 

CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA WARKENTIN Y JAVIER RISCO).- En la Cámara de Diputados se suspendió 
la sesión para discutir la creación del Fondo de Pensiones Para Bienestar, debido a irregularidades, luego 
de que la bancada del PAN detectó que el proyecto presentado ante el Pleno no era el mismo que se 
aprobó en la Comisión de Seguridad Social, denunció al menos 12 cambios; el dictamen se devolvió a 
comisiones y la votación fue pospuesta para el próximo lunes. 

https://drive.google.com/file/d/1IyRp0zjTX9sfbEm07cryfvYFOHoK2nyj/view

https://drive.google.com/file/d/1IyRp0zjTX9sfbEm07cryfvYFOHoK2nyj/view
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Diputados suspenden sesión hasta el próximo lunes 

CIUDAD DE MÉXICO (BLANCA BECERRIL).- La Comisión de Seguridad Social tendrá que bajar el proyecto 
erróneo de Reforma a Pensiones y subir el que se aprobó el lunes pasado en comisiones, se convocará a 
una nueva sesión del Pleno el próximo lunes 22 de abril a la 1 de la tarde. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4513?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4513&authkey=!ADu5s2n1r4c-Gno&ithint=video&e=s0hd7d

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4513?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4513&authkey=!ADu5s2n1r4c-Gno&ithint=video&e=s0hd7d
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4513?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4513&authkey=!ADu5s2n1r4c-Gno&ithint=video&e=s0hd7d
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Suspenden votación de Reforma de Afores 

CIUDAD DE MÉXICO (BLANCA BECERRIL).- El Congreso de la Unión sostuvo varias horas de discusión por 
reformas a leyes secundarias en materia de amparo, amnistía y pensiones. Los diputados suspendieron 
la sesión, después de que la oposición denunció que la Comisión de Seguridad Social envió al Pleno un 
dictamen distinto al que se aprobó en comisiones, por lo que, Morena y aliados, propusieron retomar el 
debate y su votación el lunes 22 de abril. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4509?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4509&authkey=!ANxCGhyJUgRKgqU&ithint=video&e=UpITk6

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4509?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4509&authkey=!ANxCGhyJUgRKgqU&ithint=video&e=UpITk6
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4509?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4509&authkey=!ANxCGhyJUgRKgqU&ithint=video&e=UpITk6
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Cámara de Diputados de México votará el lunes reforma de pensiones - Noticias Prensa Latina (prensa-latina.cu) 

https://www.prensa-latina.cu/2024/04/18/camara-de-diputados-de-mexico-votara-el-lunes-reforma-de-pensiones/
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Aprueban senadores reforma a Ley de Amnistía; 
se turna a la Cámara de Diputados 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Con la advertencia de la oposición de ‘nos vemos en la 
Corte’, Morena y aliados en el Senado, aprobaron una reforma a la Ley de Amnistía para facultar al 
Presidente de la República para que de manera exclusiva, pueda indultar a personas procesadas o 
sentenciadas por cualquier delito si aportan elementos útiles para conocer la verdad en casos relevantes 
para el Estado mexicano. 

La Reforma a la Ley de Amnistía quedó 
aprobada en lo general y en lo particular con 
67 votos a favor y 32 en contra, no se aceptó 
ninguna reserva, el dictamen fue turnado a 
la Cámara de Diputados para su análisis. 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-oy7vkmMQ28vzCOAp?e=AryTaz 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-oy7vkmMQ28vzCOAp?e=AryTaz
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Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna (Diputado – Morena) 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Creo que la Ley de Amparo está acotado para que no se 
suspendan obras de interés general. El amparo va a seguir funcionando para las y los ciudadanos, cuando 
se afecten derechos en lo individual. Cuando hay dudas, confusión y eso no abone al debate 
democrático, porque su base debe darse con información certera, no con desinformación. Yo lo veo 
como una autocrítica, los diputados y senadores de Morena deberíamos ser más proactivos en 
comunicar detalles y aclarar situaciones para que la gente conozca con certeza, qué es lo que estamos 
haciendo”. 

https://drive.google.com/file/d/1Hvy1PnAOJoOaq_0xDyaeNTiRrgZq8gyh/view 

https://drive.google.com/file/d/1Hvy1PnAOJoOaq_0xDyaeNTiRrgZq8gyh/view
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Entrevista / Víctor Oléa Peláez  
(Pdte. Barra Mexicana de Abogados) 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- “La posición de la Barra Mexicana ha sido muy clara en el sentido 
que con esta reforma (a la Ley de Amparo) se restringen las facultades de los juzgadores para suspender 
normas generales. Esto claramente contradice la reforma constitucional de 2011 que reconoció que los 
derechos humanos son el parámetro de validez de todo el orden constitucional mexicano. 

“Estamos en espera de solicitar en su momento a la Cámara de Diputados que ellos sí lo hagan, que nos 
permitan participar en un Parlamento Abierto”. 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-ozB6hCEAFFwcI3Md?e=YxfSi0 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-ozB6hCEAFFwcI3Md?e=YxfSi0
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Recibe Cámara de Diputados Ley de Amparo y Amnistía 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA Barquet).- La Cámara de Diputados recibió ya los proyectos de reforma a la 
Ley de Amparo y también a la Ley de Amnistía aprobadas por el Senado. El Pleno acordó, primero que 
nada, publicarlas en la Gaceta Parlamentaria y turnarlas automáticamente a comisiones para que sean 
analizadas. Y, luego, votarlas en fast track la próxima semana. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4552?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4552&authkey=!ABsZOtCiAy1raeo&ithint=video&e=bMYh8h 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4552?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4552&authkey=!ABsZOtCiAy1raeo&ithint=video&e=bMYh8h
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4552?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4552&authkey=!ABsZOtCiAy1raeo&ithint=video&e=bMYh8h
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Comentario / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “La verdad es que no estuve atento al debate en Cámara de 
Diputados, entiendo lo que pasó, pero estos se saltan los procedimientos, me refiero a los de Morena, 
le quieren meter madruguetes, también ayer lo de la Ley de Amnistía para perdonar criminales. Yo creo 
que se saltan a la torera, andan ahí ahorrando trámites, andan mintiendo con embustes, con engaños, 
con invenciones, con falsedades, con mentiras como tu colaborador de los martes (Arturo Zaldívar), que 
es la expresión más clara de todo esto, el Ministro disque feminista, que a la primera Presidenta de la 
Corte le endereza un juicio político, el ministro del PRIAN, el abogado del Fobaproa”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4520?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4520&authkey=!AOhtGk1A0z_M3B8&ithint=video&e=5t95pS

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4520?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4520&authkey=!AOhtGk1A0z_M3B8&ithint=video&e=5t95pS
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4520?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4520&authkey=!AOhtGk1A0z_M3B8&ithint=video&e=5t95pS
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Senado aprueba Ley de Amparo y Ley Amnistía 
y pasan a diputados para su análisis 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Dos modificaciones legales sucedieron anoche en el 
Senado de la República. Primero se avaló la Ley de Amparo para amarrarles las manos a los jueces y no 
puedan declarar suspensión en leyes generales o en obras mientras se revisan los amparos, esto debido 
a que de acuerdo con el senador Monreal se ha abusado del amparo, a tal grado que el Poder Judicial 
parece una dictadura. En tanto, la Ley de Amnistía le dio al Presidente de la República todo el poder para 
que pueda perdonar a violadores, secuestradores, a criminales que aporten datos para resolver casos 
importantes. Ambas leyes pasaron a la Cámara de Diputados para su discusión y aprobación. 

https://drive.google.com/file/d/1s8Y4PEazFPx6eb4zGG56OQ-ZWbBWO15_/view 

https://drive.google.com/file/d/1s8Y4PEazFPx6eb4zGG56OQ-ZWbBWO15_/view
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Senado aprueba reforma a la Ley de Amparo y la envía a San Lázaro 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Con el voto en contra de la oposición, Morena y aliados en 
el Senado, reformaron la Ley de Amparo para limitar la facultad de jueces y magistrados para suspender 
obras y leyes con efectos generales y acotar el alcance de esta medida que solo sería aplicable para quien 
acuda a solicitar la protección de la justicia ante un acto arbitrario de cualquier autoridad. 
En el debate de casi siete horas, desde la oposición se dijo que esta reforma es una venganza contra el 
Poder Judicial por haber frenado leyes impulsadas por el Presidente de la República y se advirtió que de 
ser avalada en San Lázaro la impugnarán en la Suprema Corte. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4522?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4522&authkey=!AO1PrTmlb5tMkgA&ithint=video&e=MfnLzb 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4522?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4522&authkey=!AO1PrTmlb5tMkgA&ithint=video&e=MfnLzb
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4522?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4522&authkey=!AO1PrTmlb5tMkgA&ithint=video&e=MfnLzb
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Califica Jorge Triana como pantomima propuesta 
de juicio político a Norma Piña 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- En entrevista de Jorge Triana con Jaime Núñez, el legislador 
afirmó que todo es una pantomima de Arturo Zaldívar pues él sabe perfectamente que el juicio político 
que está proponiendo (contra Norma Piña) es totalmente improcedente y aseveró que ningún caso de 
este tipo se ha procesado en la historia de este país, porque el sistema está hecho para que no pase 
ninguno, tan es así, que en este momento, hay arriba de 250 solicitudes atrapadas en la Cámara de 
Diputados y no salen porque hay personajes con estas solicitudes de todas las nomenclaturas políticas. 
Por otra parte, el legislador recordó que hay al menos 28 solicitudes en contra del Presidente López 
Obrador y un par en contra del propio Zaldívar. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4508?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4508&authkey=!AEkibxMC2WoLakY&ithint=video&e=e5OpcI

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4508?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4508&authkey=!AEkibxMC2WoLakY&ithint=video&e=e5OpcI
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4508?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4508&authkey=!AEkibxMC2WoLakY&ithint=video&e=e5OpcI
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Expresa Alejandro Moreno su apoyo total al Poder Judicial 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- Alejandro Moreno, diputado y líder nacional del PRI, 
expresó todo su apoyo al Poder Judicial de la Federación. Moreno Cárdenas afirmó su respaldo absoluto 
y total a la Presidenta de la Suprema Corte, a los ministros y al Poder Judicial, porque no se puede 
permitir que se ataque a uno de los poderes de la Unión y recalcó que nunca en los últimos 30 años, se 
había visto un ataque sistemático, organizado desde la Presidencia de la República, contra medios de 
comunicación, el Poder Judicial, empresariado, el INE, contra el Tribunal Electoral y, en general, contra 
quien piensa distinto. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4505?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4505&authkey=!AO0RaHEi2i_Iipo&ithint=video&e=5CqVEs

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4505?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4505&authkey=!AO0RaHEi2i_Iipo&ithint=video&e=5CqVEs
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4505?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4505&authkey=!AO0RaHEi2i_Iipo&ithint=video&e=5CqVEs
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"Los abrazos a la delincuencia dejaron desprotegido a nuestro país": 
PRI sobre datos del Inegi 

El dirigente del PRI, Alejandro Moreno exigió a las autoridades que persigan a los delincuentes y 
garanticen la paz. Lo anterior, luego de que la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) 
del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reveló que en el primer semestre de 2024 se 
registró un repunte en la percepción de la inseguridad en el país. 

“En México exigimos autoridades que persigan delincuentes, que patrullen las calles y que garanticen la 
paz. ¡Los abrazos a la delincuencia dejaron desprotegido a nuestro país!”, subrayó el líder priista. 

La encuesta precisa que el 61 por ciento de los habitantes de zonas urbanas consideran riesgoso vivir en 
sus colonias. 

“Hoy, la población mexicana tiene miedo de salir a trabajar, de usar el transporte público e incluso de ir 
al Banco”, mencionó el también diputado federal. 

El presidente del CEN del PRI señaló que “la inseguridad acosa en todos lados a las y los mexicanos. Este 
gobierno se ha encargado de perpetuar un clima de violencia y riesgo”. 

https://www.milenio.com/politica/pri-critica-gobierno-encuesta-inegi-inseguridad 
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Comisión de Gobernación y Población aprueba reformas a 
diversos ordenamientos legales 

La Comisión de Gobernación y Población, que preside el diputado Rafael Alejandro Moreno 
Cárdenas (PRI), aprobó por mayoría de votos cuatro dictámenes a iniciativas y otro a una minuta. 

Asimismo, avaló un dictamen con punto de acuerdo para emitir un exhorto a la Lotería Nacional y 
una opinión en sentido positivo a una iniciativa de reformas en materia de combate a la 
delincuencia marítima, así como sus dos informes semestrales. 

Por 29 votos, aprobó el dictamen a la minuta devuelta para efectos de la fracción E del artículo 72 
constitucional, por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley 
Federal para el Control de Sustancias Químicas Susceptibles de Desvío para la Fabricación de 
Armas Químicas. 

https://edomexaldia.com/comision-de-gobernacion-y-poblacion-aprueba-reformas-a-diversos-
ordenamientos-legales/ 
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Diputada del PRI pide investigar a Nahle por presunto 
enriquecimiento ilícito 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA BARQUET).- El empresario Arturo Castagné Couturier denunció ante la 
Fiscalía General de la República a la candidata de Morena al gobierno de Veracruz, Rocío Nahle García, 
como presunta responsable de enriquecimiento ilícito, al adquirir propiedades con un valor cercano a 
los cien millones de pesos. Hace apenas 2 días, la diputada del PRI, Lorena Piñón, había solicitado 
también a la Fiscalía, que realice los procedimientos legales necesarios para desclasificar los datos que 
estaban reservados de la construcción de la refinería de Dos Bocas. Para que sean esclarecidas 
legalmente las acusaciones de este presunto enriquecimiento ilícito, de la exsecretaria de Energía. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4549?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!4549&authkey=!AJugjVI-XwEgCj0&ithint=video&e=uwJmvF 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4549?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4549&authkey=!AJugjVI-XwEgCj0&ithint=video&e=uwJmvF
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!4549?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!4549&authkey=!AJugjVI-XwEgCj0&ithint=video&e=uwJmvF
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AMLO promulga decreto para dar hasta 30 años de cárcel a quien cometa abuso sexual contra menores de 15 años 

(infobae.com) 

https://www.infobae.com/mexico/2024/04/18/amlo-promulga-decreto-para-dar-hasta-en-30-anos-de-carcel-a-quien-cometa-abuso-sexual-en-menores-de-15-anos/
https://www.infobae.com/mexico/2024/04/18/amlo-promulga-decreto-para-dar-hasta-en-30-anos-de-carcel-a-quien-cometa-abuso-sexual-en-menores-de-15-anos/
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Comisión Asuntos Frontera Sur se reunió con Sindicato 
Internacional de Trabajadores de Alimentos y Comercio de 

Canadá 

La Comisión Asuntos Frontera Sur, presidida por la diputada Alma Griselda Valencia Medina 
(Morena), se reunió con representantes del Sindicato Internacional de Trabajadores de Alimentos 
y Comercio de Canadá (UFCW, por su sigla en inglés), para conocer los beneficios del programa 
de visas temporales para trabajadoras y trabajadores mexicanos y mexicanas en ese país. 

Valencia Medina precisó que con este sindicato se ha trabajado por más de una década en 
Michoacán y, por ello, es necesario seguir avanzando en los acuerdos binacionales y apoyar a los 
empleados temporales mexicanos que van a Canadá en condiciones más seguras cuando los 
empleadores así las generan. 

Indicó que uno de los propósitos del UFCW es obtener contratos sólidos, que sus miembros tengan 
mejoras en sus salarios y condiciones laborales, establecer comunicación asertiva con la gerencia 
y resguardar la confidencialidad para favorecer los derechos de los trabajadores temporales. 

https://edomexaldia.com/comision-asuntos-frontera-sur-se-reunio-con-sindicato-internacional-de-trabajadores-
de-alimentos-y-comercio-de-canada/  
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Comisión avala dictamen en materia de integración del 
Sistema Nacional de Movilidad y Seguridad Vial 

La Comisión de Movilidad, presidida por el diputado Omar Enrique Castañeda 
González (MC), aprobó, por unanimidad de 18 votos a favor, el dictamen que reforma 
los artículos 7, 72 y 73 de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, a fin de integrar 
a las secretarias de Salud y de Seguridad y Protección Ciudadana al Sistema 
Nacional de Movilidad y Seguridad Vial. 

Con esta adecuación, ambas dependencias federales deberán informar a la 
presidencia del Sistema Nacional la integración de las personas titulares o, en su 
caso, la designación de sus representantes legales, en un plazo no mayor a 90 días, 
contados a partir de la entrada en vigor del decreto 

El documento considera que la inclusión de otras secretarías en el Sistema Nacional 
de Movilidad y Seguridad Vial fortalecería la coordinación entre las diferentes 
entidades responsables de la seguridad vial, y permitiría un mejor diseño e 
implementación de políticas públicas en materia de movilidad y seguridad vial, con 
un enfoque integral y considerando diferentes perspectivas. 

https://edomexaldia.com/comision-avala-dictamen-en-materia-de-integracion-del-sistema-nacional-de-movilidad-y-
seguridad-vial/  
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Diputados piden investigar a Claudia Delgadillo por ocultar propiedad 

Diputados federales de Movimiento Ciudadano (MC) y del PRI exigieron la apertura de una investigación 
en contra de la diputada federal con licencia y la candidata de Morena a la gubernatura de Jalisco, Claudia 
Delgadillo. 

La acusaron de ocultar en su declaración patrimonial una casa, presuntamente de su propiedad, ubicada 
en el exclusivo fraccionamiento de Puerta de Hierro. Los legisladores criticaron a la aspirante morenista 
por negar dicha propiedad en el debate, y aseguraron que “mintió en sus declaraciones patrimoniales”. 

Advirtieron que lo anterior resulta violatorio de la Ley General de Responsabilidades Administrativas 
(artículos 33 y 47) y a la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos (artículo 7), 
enfrentando posibles sanciones administrativas y penales según el Código Penal Federal (artículo 222). 

El diputado con licencia de MC, Sergio Barrera, advirtió que las propiedades de Delgadillo alcanzan un 
valor comercial que podría superar los 100 millones de pesos, por lo que es incongruente entre sus 
declaraciones y sus ingresos como servidora pública. 

“Lo que llama la atención es que no haya una congruencia en sus declaraciones patrimoniales sobre los 
ingresos que ella tiene y la casa donde vive, con lo que ha venido haciendo de trabajo”. 

“Hay que revisar de dónde salieron esos ingresos, las autoridades tendrían que abrir esa investigación 
ya que por ser legisladores, nosotros tenemos que presentar nuestra declaración patrimonial, y si hay 
algo que aclarar, que ella misma lo aclare”, dijo. 

En su intervención, la diputada emecista, Leticia Chávez, consideró que “es muy probable” que la 
candidata guinda al gobierno de Jalisco cuente con los recursos para darse lujos, pues tiene muchos años 
trabajando en la administración pública. “Las autoridades correspondientes sí deberían de abrir una 
investigación para que la candidata compruebe el uso de sus recursos, hay que revisar la tres de tres y 
ver lo que ahí declara”, expresó. 

Por su parte, la diputada del PRI, María del Refugio Cuquis, dijo que todo legislador debe presentar sus 
declaraciones patrimoniales completas, sin ocultar nada y de manera transparente, por lo que pidió al 
candidato de MC, Pablo Lemus, presentar las denuncias correspondientes. 

https://politico.mx/diputados-piden-investigar-a-claudia-delgadillo-por-ocultar-propiedad
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Comisión realiza mesas de trabajo para la 
discusión de la Ley General de Acceso Integral a 

los Derechos de las Personas Trans 

Boletín No. 6537 

• Diputadas, funcionarios, especialistas y sociedad, analizan los derechos en educación, cultura y trabajo

La Comisión de Diversidad, que preside la diputada Salma Luévano Luna (Morena), llevó a cabo las tres primeras mesas 

de trabajo para la discusión en torno a la creación de la Ley General de Acceso Integral a los Derechos de las Personas 

Trans, con los temas de educación, cultura y trabajo, donde diputadas, funcionarios, especialistas y representantes de 

asociaciones externaron posturas sobre esta normatividad.  

Luévano Luna se congratuló por la realización de las jornadas a favor de la población trans, ya que han sido años de trabajo 

para lograr estos espacios y hoy, derivado de un esfuerzo en equipo, dan resultados.  

Indicó que este es un tema cultural, por lo que la mejor forma de avanzar es que desde las infancias se normalice y se 

empiece a trabajar en este asunto, que no es de caprichos sino de derechos de la población trans.  

La secretaria de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, diputada Susana Prieto Terrazas (sin partido), señaló que es 

fundamental que las y los trabajadores trans no presenten dificultades en sus espacios laborales a causa de que no existen 

políticas de atención de integración para esta comunidad; de ahí la importancia de crear mecanismos orientados a la no 

discriminación por cuestiones de identidad de género. 

Resaltó que es necesario que en los requisitos para postularse a un empleo se elimine cualquier sesgo de transfobia, para 

terminar con las actitudes que estigmatizan a quienes se salen de la heteronorma y se impuse el lenguaje inclusivo, ya que 

lo que no se nombra, no existe. 

Educación 

Silvia Ramírez Romero, en representación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), aplaudió que la propuesta aborde 

los derechos de las infancias trans. Recordó que en los fines de la educación está el principio de universalidad, sin 

discriminación, y en la nueva escuela mexicana se contempla la educación integral en sexualidad y diversidad. No obstante, 

afirmó, se debe trabajar en los temas de las infancias trans y su acceso a los baños. 
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La titular de la Unidad de Apoyo y Seguimiento a la Mejora Continua e Innovación Educativa en la Comisión Nacional 

para la Mejora Continua, Gabriela Begonia Naranjo Flores, argumentó que con esta ley, México se posiciona como una 

nación progresista, al visibilizar su compromiso por avanzar en la garantía de los derechos humanos de las personas trans. 

Es un acierto que se distingan las categorías de sexo y género, y se visibilice la identidad de género como autopercibida.   

Jennifer Blanco, presidenta de la Asociación por las Infancias Transgénero, destacó la mención de los derechos de las 

personas trans, binarias y no binarias. Planteó lograr su igualdad en la educación, ya que si bien, en las escuelas se ha ido 

quitando el mito de lo que son las infancias trans, las no binarias y binarias, aún falta mucho por hacer; de ahí que se requiere 

un protocolo en las escuelas para reducir la violencia hacia estas infancias. 

Del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades (CEIICH) de la UNAM, Siobhan Guerrero 

Mc Manus, reconoció a las diputadas trans en esta LXV Legislatura y el trabajo que han emprendido. La propuesta, dijo, es 

importante en materia de educación, dado que diversos estudios revelan que después de la familia, es en la escuela donde 

las personas trans encuentran mayor violencia; por ello, se requiere poner sobre la mesa la educación sexual integral.   

Cultura 

La asesora en la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Cultura, Nina Sánchez Valencia, destacó que se debe 

brindar un abrazo institucional a la comunidad trans en su lucha por el reconocimiento de sus derechos; la iniciativa, abundó, 

es redonda, incluyente y oportuna, ya que resulta necesaria ante la evolución de la sociedad y, por ende, de los derechos 

humanos, pero se requiere un presupuesto etiquetado.   

Arturo Antonio Márquez Domínguez, enlace de Instituciones Educativas del Instituto de la Juventud de la Ciudad de México 

(INJUVE), mencionó que la iniciativa busca que las personas de la comunidad tengan acceso a la cultura y pugnó por seguir 

abriendo espacios a favor de las personas vulnerables a los espacios públicos.  

El coordinador de la brigada “Colores x Tu Ciudad” del INJUVE, Tomás Alberto Marín Contreras, precisó que parte de la 

cultura trans es nombrase y estar en espacios reconocidos. Desde el INJUVE, añadió, se abren espacios a favor de la 

comunidad para que expresen su propia cultura, pero deben ser gratuitos, accesibles.  

José Rafael Mauleón Rodríguez, director general del Instituto de Investigación en Comunicación y Cultura (ICONOS), 

expuso que la iniciativa es necesaria, ya que su implementación sería en los tres órdenes de gobierno, pero se vislumbran 

algunas controversias en los artículos, sobre el acceso a tratamientos, medidas de nivelación y exigibilidad de derechos.    

También de ICONOS, Edna Elena Gómez Murillo, resaltó que es necesario tomar en cuenta la perspectiva de los diversos 

campos de la cultura para el debate. Dijo que, en la ley, existe poca claridad en el acceso de la justicia, sobre la actuación 

de las instituciones, en la autopercepción y sobre las personas trans en reclusión. 
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La investigadora del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados, Karen Iveth Olivares 

del Monte, puntualizó que esta ley podría generar un impacto presupuestario que estaría asociado a las acciones de 

promoción que se implementarían para la participación, acceso y contribución a la cultura nacional, la realización de obras, 

políticas públicas y derecho al deporte, así como crear entornos culturales respetuosos de la identidad de género 

autopercibida.   

Trabajo 

Julieta Alejandra Brambila Ramírez, directora General de Comunicación, Servicio Público de Información y Relaciones 

Institucionales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), señaló que la ley es de suma importancia, porque 

llenaría vacíos históricos importantes para la población trans; en materia de su acceso al derecho al trabajo, esa comunidad 

está sistemáticamente vulnerada y, de acuerdo a encuestas, sufren agresiones y persiste discriminación laboral en su contra. 

La directora ejecutiva de Estudios del Trabajo, de la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo del Gobierno de la Ciudad 

de México, Paulina Elsa Zepeda García, indicó que estas mesas son una lucha de años para hacer realidad la Ley General 

Trans. Pugnó por garantizar el derecho al trabajo a esta población, que sea accesible y decente, con las credenciales de 

identificación y capacitación; sin embargo, dijo, en el país persisten los crímenes de odio.  

Daniela Aguirre Mosqueda, de Google México, resaltó que es fundamental el derecho al trabajo de las personas trans y 

reconocerles su identidad. Añadió que estas personas sufren estigmas y discriminación; el llamado no solo es para su 

aceptación, sino que existan programas inclusivos para quienes han sido marginados. El trabajo decente va más allá de la 

remuneración económica, se necesita darles seguridad laboral, protección social e integración social. 

José Stalin Muñoz Ayora, investigador del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) de la 

Cámara de Diputados, resaltó que la reforma podría tener vicios de inconstitucionalidad, ya que carece de una cláusula que 

permita la emisión de dicha legislación. 
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Comisión de la Cámara de Diputados organizó 
en Tlaquepaque foro sobre diálogos 

metropolitanos, buenas prácticas y gobernanza 

Boletín No. 6535 

• Participantes analizan los Objetivos de Desarrollo Sustentable y la Agenda Metropolitana en

México

La Comisión de Zonas Metropolitanas, presidida por la diputada María Elena Limón García (MC), 

llevó a cabo el octavo foro “Diálogos metropolitanos: buenas prácticas y gobernanza”, donde se 

intercambiaron puntos de vista sobre las metas establecida en los Objetivos de Desarrollo 

Sustentable (ODS) y los retos que presentan las zonas metropolitanas del país. 

En el evento, realizado en el municipio de San Pedro Tlaquepaque, Jalisco, Limón García señaló 

que el proceso demográfico que atraviesa el país, por el que cada vez más personas viven en las 

zonas metropolitanas, es un tema relevante y no se debe soslayar su importancia. 

Indicó que, según estimaciones de entidades como el Inegi y el Conapo, en 2050 las urbes del 

país albergarán a 126 millones de personas; “imaginen lo que se requerirá para atender a esta 

cantidad de personas” y esa dinámica demográfica condiciona el avance de los ODS, el logro de 

algunas metas y el cumplimiento de otras. 

Reconoció que el desafío más grande es la superpoblación de espacios geográficos densamente 

habitados, la movilización óptima de las personas y una movilidad baja en emisiones de gases de 

efecto invernadero, que contribuyen al cambio climático, al aumento de temperaturas, afectan 

patrones de lluvia, alteran ciclos de producción de alimentos y abasto de agua, además de poner 

en riesgo la sostenibilidad de las metrópolis. 

Es un círculo pernicioso donde las metrópolis juegan un papel central, subrayó. Y debemos 

encontrar maneras favorables que, bien encauzadas, con políticas públicas y un marco jurídico 

adecuado pueden jugar a favor del bienestar de las personas. 
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Resaltó la importancia de contar con una reglamentación de las zonas metropolitanas. “No 

hemos podido sacar el tema, pero la Legislatura no ha terminado y, aunque acaben las sesiones, 

continuaremos trabajando”. Estamos aquí para reflexionar y dialogar sobre la agenda y sus 

implicaciones en las grandes ciudades del país, enfatizó. Por eso sacamos la discusión de la 

Cámara para traerla al epicentro del diálogo donde todos podamos participar. 

La diputada Raquel Bonilla Herrera (Morena) dijo que se busca construir un marco jurídico que 

permita avanzar en los trabajos de las zonas metropolitanas y que, de la mano de diferentes 

entes de gobierno, se apliquen herramientas de planeación que logren no solo resolver las 

necesidades básicas de estas zonas, sino un nivel de conciencia de lo que implica las mismas. 

Señaló que las zonas metropolitanas son un fenómeno que ha crecido inmensamente y 

representa una aportación al Producto Interno Bruto (PIB) del país. “Me congratulo de estar 

acompañada de grandes conocedores que seguirán aportando en la materia y lo planteado en 

los foros se convierta en políticas públicas que representen bienestar para los ciudadanos y 

ciudadanas que viven en esas zonas”. 

A su vez, la diputada Guadalupe Román Ávila María (Morena) indicó que es necesario seguir 

impulsando estos foros en donde participen encargados y representantes de algunas zonas 

metropolitanas, a fin de escuchar sus problemáticas, propuestas o algún plan de desarrollo para 

trabajar en este tema tan importante. 

“Debemos garantizar que todas las metrópolis, al igual que mexicanas y mexicanos, gocen de los 

mismos derechos. También, es importante definir legalmente el concepto de zonas 

metropolitanas y la situación de las zonas urbanas; para ello, tenemos que seguir realizando más 

foros, visitar municipios y estar en contacto con presidentes municipales”, agregó. 

Intervenciones de funcionarias, funcionarios y especialistas 

Adriana Zúñiga Guerrero, presidenta municipal interina de San Pedro Tlaquepaque, refirió que 

los ODS y la agenda metropolitana son un reto para los 421 municipios de las 92 metrópolis del 

país, donde viven más de 80 millones de personas y estos diálogos permitirán escuchar 

propuestas para analizar desde el ámbito académico temas transversales que no deben quedar 

de lado. Solicitó que el Congreso elabore un marco legislativo sobre planeación y gestión del 

desarrollo metropolitano. 
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La directora del Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de 

Guadalajara, Martha Patricia Martínez Barba, dijo que es fundamental el diálogo sobre los 

problemas comunes de los municipios, como las temperaturas extremas, migración y la crisis del 

agua. Estos encuentros, dijo, son importantes para compartir experiencias y conocimientos. 

 Roberto Arias de la Mora, presidente de El Colegio de Jalisco A.C., comentó que se debe 

reflexionar en qué se puede aportar en los desafíos que enfrentamos como sociedad para ser 

sostenible nuestra calidad de vida y espacios metropolitanos en los que vivimos. “Los invito a 

que tomemos la iniciativa de comenzar a provocar en nuestras poblaciones el amor por la tierra 

para enfrentar los desafíos que se presentan”. 

Representantes de instancias, organizaciones, universidades, especialistas, presidentes y 

presidentas de municipios y alcaldías manifestaron que es necesario promover leyes para las 

diversas zonas metropolitanas en beneficio de la población. Asimismo, trabajar de manera 

colaborativa en la agenda para estas zonas, crear conciencia de su importancia y construir una 

gobernanza. 

Conferencia magistral 

En su conferencia magistral “Los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda Metropolitana 

en México”, Magdiel Gómez Muñiz, del Centro Universitario de la Ciénega, de la Universidad de 

Guadalajara, señaló que es imperativo analizar cómo cumplir con la Agenda 2030, y reflexionar 

hacia dónde va el país respecto a la planeación de sus zonas metropolitanas. 

“La potencialidad de la Agenda tiene que ver con una economía de nodos económicos y 

solidarios que construyan un andamiaje para impulsar la habitabilidad en las ciudades, elevar 

calidad de vida y el bienestar social”, apuntó. 

Hizo notar que las limitaciones presupuestales, el difuso enfoque de derechos humanos, 

diferentes visiones de desarrollo y otros puntos de la gobernanza dentro de los ODS llevan a 

pensar que al 2030 no conseguiremos estar cerca de su cobertura. 

El evento fue dirigido a diputadas y diputados federales y locales, alcaldes de los municipios, 

funcionarios públicos de los tres órdenes de gobierno, organizaciones de la sociedad civil, 

académicos, cámaras empresariales, especialistas y público en general. 
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Aprueba Comisión opiniones a tres iniciativas 
en materia de protección y cuidado animal; dos 

de ellas del Ejecutivo Federal 

Boletín No. 6539 

En reunión extraordinaria, la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que preside la diputada Karen Castrejón 

Trujillo (PVEM), aprobó opiniones a tres iniciativas en materias de protección y cuidado animal, derecho a la alimentación, 

medio ambiente sano y derecho al agua; dos promovidas por el Ejecutivo Federal y una por la diputada Gabriela Sodi 

(PRD). 

Castrejón Trujillo afirmó que las dos iniciativas desahogadas en una opinión tienen como finalidad elevar a rango 

constitucional la protección de los animales, aunque ya existen leyes nacionales y locales que contemplan reglas sobre el 

trato digno, responsable y respetuoso de los animales.  

La primera resolución, aprobada por mayoría de 29 votos, se pronuncia a favor de incluir en el texto constitucional algunos 

aspectos fundamentales como fortalecer la educación ambiental mediante contenidos específicos sobre protección animal 

en los planes y programas de estudio de educación básica, incorporar la prohibición de maltrato animal y facultar al 

Congreso de la Unión para expedir una legislación general sobre protección animal con reglas homogéneas para todo el 

país. 

La opinión destaca que con base en el análisis de la iniciativa que reforma los artículos 3o., 4o. y 73 de la Constitución 

Política, en materia de protección y cuidado animal, presentada por el Ejecutivo Federal, y la impulsada por la diputada 

Sodi, que modifica los artículos 4o. y 73 de la Carta Magna, la Comisión emite su opinión a favor de los siguientes puntos: 

Incluir la protección de los animales en los planes y programas de estudio de la educación básica, elevar a rango 

constitucional la protección de los animales y la prohibición del maltrato animal, y facultar al Congreso de la Unión para 

expedir la legislación general en materia de protección de los animales. 

En el segundo resolutivo, la instancia estima que las propuestas de modificaciones y adiciones a la Constitución Política, 

planteadas en las iniciativas, deben ser valoradas en función de su viabilidad técnica y jurídica. 

Asimismo, las y los diputados de la Comisión aprobaron por mayoría de 20 votos, su opinión sobre el contenido ambiental 

de la iniciativa que reforma diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de derecho a la alimentación, 

medio ambiente sano y derecho al agua, promovida por el Ejecutivo Federal.  
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Al respecto, la diputada Castrejón Trujillo aseveró que esta iniciativa persigue como objetivos declarar a México libre del 

maíz genéticamente modificado y reconocerlo como alimento básico y de identidad nacional. 

 Garantizar el consumo personal y uso doméstico del agua, no otorgar concesiones en zonas con baja disponibilidad de 

agua, prohibir la minería a cielo abierto, el fracturamiento hidráulico, y establecer la responsabilidad del Estado para 

asegurar la conservación y el manejo sostenible de la biodiversidad nacional. 

Sobre este último punto, aclaró que es el único que le compete a la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 

por lo que emite una opinión a favor. 

El resolutivo señala que con base en el análisis del contenido ambiental de la iniciativa que reforma diversas disposiciones 

constitucionales, en materia de derecho a la alimentación, medio ambiente sano y derecho al agua, presentada por el 

Ejecutivo Federal, la Comisión emite su opinión a favor de elevar a rango constitucional la calidad garante del Estado sobre 

la conservación y uso sustentable de la biodiversidad nacional, en atención al derecho de toda persona a un medio ambiente 

para su desarrollo y bienestar, así como al carácter de México como país megadiverso. 

Manifiesta que la instancia estima que las propuestas de reformas en materia ambiental, deben ser valoradas en función de 

su viabilidad técnica y jurídica. 

Participación de diputadas y diputados 

El diputado del PAN, Enrique Godínez del Río, se manifestó a favor de la opinión, tras indicar que ha presentado exhortos 

para pedir a las autoridades ambientales que se protejan los ecosistemas de Michoacán, así como para que se atiendan las 

denuncias y se castiguen los delitos ambientales, por lo que se deben seguir apoyando este tipo de propuestas. 

También del PAN, el diputado Gustavo Macías Zambrano expresó que se deben implementar cambios en los planteles 

educativos para abordar el tema, con la finalidad de construir la cultura del no maltrato a los animales, pues en 27 entidades 

ya están en marcha leyes de protección o bienestar animal que garantizan su trato digno.  

La diputada Itzel Domínguez Zopiyactle (PVEM) indicó que el compromiso de las diputadas y diputados debe ser en todo 

momento la protección de los animales y del medio ambiente, por lo que la opinión que emite la Comisión es muy acertada.    

De igual manera, el diputado Enrique Eduardo Murat Hinojosa (PRI) comentó que siempre estará a favor de estos temas 

que protegen a los animales y al medio ambiente, pero sobre todo que los incluye en la Constitución Política, para lograr 

que a todas las especies se les trata con mayor dignidad. 

La diputada Santy Montemayor Castillo (PVEM) aseveró que el maltrato animal es un tema que atañe a las y los mexicanos; 

por ello, se debe continuar el trabajo en lo que resta de la Legislatura en beneficio de los seres sintientes.  
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El diputado del PAN, Carlos García, recalcó que con esta reforma constitucional se podrá lograr una ley general en materia 

de bienestar animal que esté acorde con la de los estados, y para que en las escuelas se eduque para respetar y cuidar a los 

animales. 
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